

Los guanacastecos y su actual Gobernador

Los guanacastecos no perdonan a Filo Castro la rociada que les dió en aquel su célebre informe, y, francamente creemos que no la va a pasar muy bien por más apoyo gubernamental que le produguen.

Aquí se tiene la creencia de que la mayoría de la población guanacasteca se compone de indios, y están en un error; allá hay gente blanca, de buena casta, apta para gobernarse y para saber distinguir una autoridad buena de una mala.

De allí que los ímpetus juveniles del nuevo Gobernador han sido mal recibidos, y que la mayoría de aquella provincia no se muestre satisfecha con los ensayos de hombres, estilo Roosevelt, que se están haciendo por allá.

El sobrino, necesariamente, tendrá que seguir las huellas de su tío.

A tiempo lo decimos, y luego no digan que la gente dé por allá se distingue por lo revoltosa.

A propósito de todo esto, vease lo que dice un guanacasteco en nuestro colega *El Pacífico*.

HABLA OTRO GUANACASTECO ACERCA DEL INSULTO OFICIAL
Sr. Director de *El Pacífico*. Puntarenas.

Mi estimado amigo: Los conceptos de su nota editorial sobre las revolcaduras de Filo, me dan pie para dirigirla presente, ampliando un poco ese asunto. No podemos permanecer en obstinado silencio después de semejante ofensa, lanzada por la primera autoridad, en el periódico oficial, a una provincia entera, a una sociedad que merece más respeto y que recibió al ofensor con deferencia y con cortésia.

La actitud del Gobernador Filo, es consecuencia lógica de la del Gobierno respecto a nuestra provincia; usted habrá visto que se nos ha tomado durante la actual administración, como campo de ensayos gubernativos.

En el año que va transcurrido se han hecho experimentos de aptitudes y de edades. Primero, un herediano, que apenas sirvió, después del análisis, para Jefe Político de Barba; luego se puso a prueba la edad avanzada de un josefino y hoy se ensaya otro ejemplar de la misma procedencia, en la edad de las locuras, de los atolondramientos, de los amores y de las impetuosidades.

Parece a simple vista que Ud. tuviera razón en su protesta, atribuyendo al Gobierno la responsabilidad de la ofensa grosera de don Filo; pero fíjese en que en las alturas no se pretende sino ensayar jefes para esta colonia costarricense, llamada "El Guanacaste" y que si el Sr. Ministro de Gobernación o el corrector de la Gaceta Oficial, no quitaron del luminoso informe de Filo, el grosero concepto, debió ser porque lo encontraron oportuno, gracioso, literario y sonrión, complacidos, al ver la literatura, gracia y oportunidad del jovencito sometido al ensayo en la actualidad.

No debemos quejarnos ni pedir seriedad en el nombramiento de las personas para tan delicado puesto. Resignémonos con la suerte que en la actual administración parece que está reservada a nuestra provincia y que la sociedad liberiana groseramente ofendida por su primera autoridad, castigue con su desprecio al imberbe que la ultraja.

Si él y los que toleraron su oportunidad no juzgaron como cerdos, debemos tener paciencia y quedar agradecidos; pero debemos procurar que, al revolcarnos en esos fangales, no manchemos la vestidura de arriño, llena de pureza de don Filo.

Seguiremos ocupándonos en este simpático asunto, si usted nos da acogida. Soy de U. atto. s. s. y amigo.

UN GUANACASTECO
Cañas Dulces, agosto 15-1911.

El maestro Zambra en Panamá

Es agasajado por el elemento oficial y por la Prensa

Los periódicos de nuestra vecina del Sur, traen artículos en comiásticos para el maestro Zambra, quien de paso para Colombia y El Ecuador, ha permanecido algunos días en el istmo, en espera del Secretario de la Legación, doctor Enrique R. Atunaga, quien por asuntos de familia no pudo salir a su debido tiempo.

"Anoche tuvimos placer en saludar al distinguido amigo, doctor Zambra, dice *La Prensa*, y de partir con él breves momentos sobre asuntos s. y personas de Costa Rica, que le siguen siendo caros. Y creemos no equivocarnos al pensar que con todo y la alta y merecida posición en que hoy sus méritos descolarán una vez más, el recuerdo de aquella tierra en donde sembró la semilla del bien y de la sabiduría, no se borra un momento de su memoria".

Como se ve, pues, el maestro a pesar de las ingraticudes que le obligaron a dejarnos, sigue queriendo a su segunda patria.

Para ser felices

Un buen amigo es en momento de desgracia un gran consolador. Pero hay desgracias en que el consuelo nada vale, y es mejor un respetuoso silencio.

Esto decía en días pasados un filoso callejero vertiendo lágrimas a torrentes, sin poder sostenerse de cuán grande era su quebranto. Pero ayer no más lo vimos cambiar de ideas, asegurando que para matar penas y rociar el espíritu con una alegría sana y fragante no hay como tomar la deliciosa cerveza de Trabe.

Obsequio número 33

Fueron favorecidos con un vestido: Nicanor Valverde, José Ma. Chacón, M. Desamparados, Miguel Solano, Albert, Fabiana Nieves, Enrique Moreno, Abengibre.

Corte de panificación Clotomiro Valdeolar, Librería Corte de bateso Ricardo Inerua.

El modo de economizar es suscribiéndose a LOS OB-EQUIOS. Los mejores casimirs son los que se compran para la hechura de los vestidos. Surtido variado. Con solo un peso se puede obtener uno de ellos. Suscripciones en todo, es el lema de la Sustreria.

AGENTES Máximo Solano, Santa Cruz; Angel M. Sanchez, Carrago; Pascual Orozco, Nicoya; Arcadio Rodríguez, Santo Domingo; Abelardo Rojas Muñoz, San Pedro del Mar; José Morales, Poesca; Daniel González, Abengibre; Abel Fernández Zapata, Río Abasco; Azeas, Pedro Urtecho, Santa María; De la Cruz, Montecón; Esparrú, Arístides; Huitolano, Liberia; Manuel Gómez Miralles, San Ramón; Silvio Edmundo C. San Román, Heredia; R. Ríos, C. P. Juan F. Vargas, Jacaré; Mauro, Moxos, Guadalupe; José Ma. Vega, San Vicente.

Sustreria Ricardo Inerua, 22. Acepto ordenes por correo - Apartado 254.

Principio de incendio

En la panadería de Antonio Castro hubo principio de incendio pero los operarios de dicha panadería ayudados por el policial de línea, extinguieron el fuego que ya empezaba a quemar unas soleras.

Herido en la cabeza

Antenoche fué herido de un garrotazo en la cabeza, Pedro Otárola Méndez, por una mujer llamada María Ortiz, quien fué detenida inmediatamente por la policía. Otárola Méndez fué conducido inmediatamente donde el Médico del Pueblo del Circuito Oriental, quien le hizo las primeras curas encontrándole una herida en el parietal izquierdo, de bordes contusos, producida con objeto pesado y dictamina que sanará en nueve días.

EXPLOSIONES Y CAMARONES El cultivo de los árboles

Desde que explotó la Casamata, los nervios de todo hijo de vecino no tiene sosiego. Los puntarenenses ven un grave peligro en el polvorín que tienen en La Punta, y claman porque se les quite esa amenaza; los apacibles josefinos no se dan punto de reposo, andan vacilantes, taciturnos y todavía escuchan el estallido aquel.

Pero aquí, entre nosotros, es en donde la cosa reviste más especiales caracteres. La crisis nerviosa ha llegado a su período álgido.

Como ya no hay pólvora que quemar, el murmullo callejero, haciéndose eco de una vieja profesia de un fraile cuyo nombre no precisa recordar, anda hace varios días contribuyendo a que las personas asustadizas acaben de perder la chiaveta.

¿Cuál profesia? dirán muchos, Pues aquella de que San José, es decir, la capital, "antes que tomado será quemado"; y no hay quien le quite ahora a ciertas gentes, que corremos un peligro grave, y que cuando menos se piense..... ¡bum! la chispa del incendio acabará con todo.

Y ahora que quitan el agua de la cañería sin previo aviso, y cuando las bombas contra incendio sufren reparaciones..... Probablemente por eso, las iglesias celebraron ayer una misa de rogación, para pedirle al Todopoderoso que nos libre de

esa otra calamidad, que es la última que nos falta. No sabemos, realmente, cómo habrán aclarado, *La Información* y *La República* el asunto aquel del Camaron, y estamos deseosos de averiguar la verdad.

Por demás está decir que al hablar de Camaron, se tiene por averiguado que se refiere uno a don Máximo, que es por el momento el hombre más camaroneado del mundo.

El asunto se presenta nublado, realmente. ¿Está o no está incluída en el Presupuesto la suma que habrá necesariamente de desembolsarse aquel buen señor?

No, contesta *La Información*, a última hora tratará el Congreso tan delicado y barato intriguillito.

Usted no sabe nada, replica airada *La República*. Parece que usted no supiera ni escribir ni leer. ¿No ha visto que hay una partida para comisiones?

¡Hombre!! hombre!! salta el primer contabilista del país; es decir, el Jefe de la Contabilidad Nacional.

¿Qué dicen ustedes, jóvenes? Pues no se han fijado que eso es para otra cosa?

Es cierto que dice el Presupuesto: para comisiones \$85,000 pero esas son comisiones de otro género; la de don Máximo necesita capítulo especial y aparte. Ya les sacaré yo de la duda, cuando llegue el momento.—LEROY.

Congreso Constitucional SESION DE AYER

Se aprobó el acta anterior. --El Poder Ejecutivo amplía la convocatoria para las presentes sesiones contra nuevos negocios.

--El Ministro de Gobernación da cuenta de un telegrama del Gobernador de Guanacaste, avisando que el Diputado Paerón se halla gravemente enfermo por lo que le es imposible asistir a las presentes sesiones extraordinarias.

Discusion del Presupuesto Tinoco Iglesias. Lee un discurso sosteniendo la rebaja del presupuesto de agricultura.

Dice que más bien es poca la rebaja que se ha hecho. El orador expone en sus discursos razones de peso para sostener la reducción de Presupuesto.

Doctor Hernández --Hace un largo discurso sosteniendo el presupuesto de Agricultura.

Se extraña de que el señor Subsecretario de Fomento haya desaparecido de la Cámara, pues cree que vendría a discutir científicamente la cuestión agrícola. Habla de la agricultura en Europa sobre todo en Alemania y Francia. Sostiene que es preciso formar agricultores desde la escuela; aboga porque se funde una escuela de agricultura.

Combate la idea predominante en el pueblo de que las tierras de la meseta central se agotan; en Europa los terrenos tienen siglos de estar produciendo. Lo que necesita es cierto trabajo que lo haga de nuevo apto para la agricultura.

Concluye manifestando que dará su voto sosteniendo el presupuesto de agricultura.

Quirós --Del discurso que ha pronunciado el Doctor Hernández, me han gustado dos ideas: la regeneración

que propone de nuestra agricultura y el establecimiento de escuelas prácticas para formar capataces. Esas ideas ya las han expuesto en esta misma Cámara algunos Diputados, entre ellos el diputado Guido. Yo no soy hombre de ciencia como lo es el Doctor Hernández; soy un agricultor práctico que he luchado por muchos años en esa clase de trabajos. Proponga el doctor Hernández proyectos encaminados en el sentido que ha expuesto y yo le aúdo con mucho gusto en esa tarea. Yo no trato de quitarle nada a la Cartera de Fomento, al contrario quiero darle para que haga caminos; por eso aunque me califiquen de retrógrado he dicho que recorte mos de la Cartera de Instrucción Pública y de las demás carteras para destinar esas sumas a Fomento, pues creo que la mejor labor que pueda hacer un Ministerio de Fomento es hacer caminos por todo el país. Tenemos la región del sur que necesita un camino para sacar ganado y sin embargo hace poco se suspendieron los trabajos que se hacían y eso que apenas eran 8 peones los que trabajaban. Un agricultor práctico don Gordiano Parrado se lamenta de la suspensión de esos trabajos, pues ya no le será posible emprender en ganadería por aquellas regiones que son espléndidas para el ganado.

Tinoco Granados. --Rechaza el cargo que hizo el diputado Vargas Calvo a los Diputados por haber votado inconscientemente la rebaja del presupuesto de Agricultura. El fué uno de esos diputados y por eso motiva su voto.

Las ideas del señor Subsecretario de Fomento ya se han ensayado en Costa Rica hace muchos años por el

Folleto del Departamento de Agricultura

La Sociedad Nacional de Agricultura ha editado un folleto de gran utilidad para los agricultores, en el cual se dan instrucciones muy valiosas para el cultivo de las plantas.

Recomendamos ese folleto a las personas que de él hayan necesitado, y agradecemos el envío que se nos ha hecho de un ejemplar.

msuro sin éxito. Recuerda las maquinarias de agricultura que se ensayaron en la finca del Doctor Muñoz. Aquí sólo se podrán aplicar en terreno plano como en Guanacaste y Santa Clara pero resulta que para aquellos lugares no tenemos caminos y esto es lo esencial. Pide a los Diputados que se sostengan en su voto y no teman a la presencia del señor Ministro en la Cámara.

Hernández --Aclara algunos conceptos de su discurso y contesta argumentaciones de Quirós. --Pide se prolongue esta discusión lo más posible para tratar ampliamente este importante problema.

A las 4 y 50 p. m. se levantó la sesión.

Desgraciado accidente

Con una escopeta se hiere mortalmente

El joven Aristide Muñoz, como de 15 años de edad, hijo del señor Luis Muñoz y de la señora Ricarda Guerrero, vecinos de Santa Ana, se mató accidentalmente el viernes, en las inmediaciones de esa villa, con un tiro de guapil que le atravesó el pecho.

El joven Muñoz con dos compañeros se encontraba cazando un tigrillo que merodeaba por aquellos contornos. Llegaron al claro de un bosque, en donde había palos de guava y resolvieron coger algunas, por lo cual se prepararon al palo sus dos compañeros con el objeto de alcanzarlas. El joven Muñoz que permanecía al pie del árbol, cogió la escopeta y dijo a sus compañeros que mientras ellos cogían guavas, él iba a buscar el tigrillo por los alrededores. A los pocos pasos, accidentalmente y sin saber cómo, se cayó pegándole el cañón de la escopeta en el pecho y enredándose el gatillo en una rama de un palito de café. Al querer levantarse, jaló la escopeta con intención de desenredarla, y está disparó hiriénole mortalmente. Al ruido de la detonación, acudieron presurosos sus compañeros, quienes vieron caer por tierra.

El, con las escasas fuerzas que le permitían hablar, suplicó a sus compañeros que trasladaran a su casa inmediatamente, pues quería ver a su madre antes de morir.

Pocos momentos después de llegar a su casa expiró en medio de la aflicción inmensa de sus padres y demás familia. Deploramos este desgraciado accidente.

Personales

Para Cartago partió ayer don Maximiliano Kepfer.

--El joven don Rogelio Castro estuvo ayer bastante enfermo, creyéndose al principio que fuera sintoma de apendicitis.

--El domingo cumplió años la distinguida y virtuosa señorita Estela Hinc a quien felicitamos atentamente.

--Don Oscar Padilla se encuentra delicado de salud.

--Para Santa Ana partió don Francisco Salazar Guardia.

--De Cartago regresó doña Amelia E. de Pinto.

--Delicada de salud continúa doña Adela E. de Espinosa.

--Para Limón salió el Coronel don Emiliano Padilla.

--El caballero don Eduardo Martín A. ha fijado su residencia en esta capital.

--Para Puntarenas, en busca de salud, partirá dentro de pocos días, el caballero don Juan R. Carazo.

--Mejor continúa la hija del señor Tossi.

--Procedente de Grecia estuvo en esta capital don Santiago Alvarez.

Un millonario Una muchacha

es asesinado por su sirviente

Valencia, 18. --Fué asesinado el millonario y Comandante de los civiles, señor Federico Valdez. Sus hijas y sirvientas salieron a paseo y cuando regresaron lo encontraron metido en el baño con un balazo en la cabeza, recientemente herido. Supónese que fué su sirviente Manuel Cabezas, quien aprovechó la ausencia de la familia. El asesino llevó la pistola que pertenecía al señor Valdez. El Juez ha encontrado dispersas en las habitaciones, grandes cantidades de dinero y valiosas alhajas.

EL SIRVIENTE SE SUICIDA DE UN BALAZO

Valencia, 19. --En las tapias del convento de Jesús María se encontró el cadáver de Cabezas, quien se mató después de asesinar a Valdez. El tiro lo tenía en la sien, llevaba en el bolsillo unas pastillas de sublimado y una carta para el Juez en que dice que ejecutó el crimen por vengarse de Valdez, pero que enveguada pensó en suicidarse. Al señor Valdez se le hizo un gran entierro con asistencia de las autoridades, cuerpo militar y comisiones concurrencia y un escuadrón de ciudadanos.

Muere un diplomático nicaraguense

París, 19. --Crisanto Medina, Ministro de Nicaragua, murió; era el diplomático más conocido de Centro América.

AL PARECER DEMENTE

Ayer fué conducida a la Agencia Segunda una muchacha que se encontró corriendo por el lado de la Penitenciaría, y al parecer demente.

Interrogada no quiso dar su nombre, negándose a decir explicaciones de ninguna clase.

Mas tarde, fué trasladada al Asilo Chapul, y supimos por el policial que la condujo, que su nombre es Ema Fallas, hija de Alejandro Fallas y de una señora Ureña, todos vecinos de las Pavas.

Dos notas de duplo

Ayer a las 5 p. m. se verificó el sepelio de la señorita Mercedes Salazar Zúñiga, quien apenas contaba 17 años de edad.

La señorita Salazar era hermana del tenor costarricense, señor Manuel Salazar, quien se halla lejos de su patria, pues partió como es sabido, con la compañía del señor Lambardi.

El cortejo fué numeroso y distinguido, y en el carro fúnebre cubierto de flores.

--En Guadalupe murió ayer doña Nicolasa Jiménez Blanco v. de Zeledón, madre del Licdo. don José Zeledón Jiménez y hermana del que fué doctor en Derecho, don Salvador Jiménez. Ayer fué el entierro.

Nuestro pésame para las familias dolientes.

Quiere Ud. construir con economía?

En el nuevo DEPOSITO DE MATERIALES situado en la Calle de la Estación, en el LOCAL que ocupó el TALLER DE MULLER, encontrará Ud. de las mejores maderas del Pacífico.

Maderas del Pacífico

J. MIGUEL RODRIGUEZ

Surtido completo en alfajías

cademillos, reglas, tablancillos, tablilla para cielo, etc. Cal, arena y ladrillo. Especialidad en madera para ebanistas, TAMBIEN vendido dos tirras de cinta con sus poleas y ejes correspondientes.

ESTRENO de la Compañía de Sagi-Barba

Un éxito grande y franco fué el obtenido en la noche del sábado 10 por la compañía que dirige el notable bariton español Sagi-Barba.

La obra elegida por él para su representación fué *La Princesa del Dolar*, ya conocida de nosotros, y en verdad sea dicha, el verdadero estreno se verificó por esta compañía en vez del sábado. La fama mundial de que viene precedido el notable bariton, fué confirmada con su brillante labor en la noche de su debut.

Todo el público esperaba con ansia la presencia de Sagi en la escena para tributarle los honores á que es acreedor y en efecto el entusiasmo fué general cuando hizo su aparición en la casa del millonario Couder, la egregia figura del coloso.

Cantó su primer número con un gusto, con una limpieza y sonora voz, tan agradable, que nota por nota iba el expectador sin darse cuenta repitiendo á *sotto voce*, todo cuanto él ejecutaba y hacia porque es de los cantantes que atrae y sugieren.

Si escuela de canto, su naturalidad y su limpieza, en todo aquello que Sagi ejecuta, da á comprender lo mucho que vale destacándose su figura del conjunto bastante ajustado de su buena compañía.

Entre el personal numeroso de artistas sobresalen tres figuras que merecen capítulo aparte y son: Sagi-Barba, que este es el *Cid* de la escena y para él es el triunfo.

La señora Luisa Vela que nos agrada mucho por su dulce y agradable voz y su corazón de artista, que lleva en el rostro dulzura primorosa y en la mirada la fogsidad y el ensueño de un alma genial.

Balfasar Banquells, que es otro actor de *butea*, de reconocida fama y de facultades excepcionales. Su millonario Couder, fué notablemente ejecutado; de carácter reposado, frío, metálico, en fin, que Banquells es muy artista y para confirmarlo me basta con verle pisar la escena, para ver reflejada en su hermosa figura, la imagen de su difunto padre, de aquel otro Banquells, que tanto nombre y tanta gloria conquistó en el mundo artístico.

El tenor, señor Alarcón, superior; supo arrancar grandes ovaciones en su primer número que tuvo que repetir, y en el dúo de la señorita Dias, que también mereció alabanza por lo gracioso y gentil.

En resumen la obra fué un éxito para Sagi-Barba y para su Compañía que fué aplaudida como era de esperarse. *La misa en escena* muy bien presentada, el decorado *ad hoc* á la obra, y coros y partes todos bien vestidos y muy bien ataviados, con excesivo lujo hasta en los criados de la casa de Couder.

La orquesta muy ajustada y bastante completa.

Para hoy martes sólo á la escena la hermosa opereta, estreno en esta capital, *El Conde de Luxemburgo*.—XX

Fenómeno sorprendente para octubre de 1912

Trabajando ayer don Pedro Nolasco Gutiérrez en la formación del almanaque que piensa publicar para el año entrante, ha deducido de sus observaciones de que en la mañana del 10 de octubre de 1912, habrá un eclipse total de Sol, visible en Costa Rica y que probablemente, antes de las doce del día, se verán brillar las estrellas como en una de las más hermosas noches de los meses de enero y febrero.

Conservador prominente agonizante Muere una ti del Gral Chamorro

El ministro Castrillo y los contratados del empréstito. Managua, 19.—Recibido el 20 á las 12 y 50 p. m.—El doctor José María Silva, conservador prominente, que sufrió mucho en tiempo de Zelaya, está muriéndose de tuberculosis hepática. El Gobierno declaró su muerte; pérdida nacional.

Falleció en Granada la señorita Mariana Chamorro, tía del General Chamorro.

Fue operado con buen éxito en Hamburgo, el comerciante alemán, residente en Managua, Jacobo Tafte.

Avista Castrillo, de Washington, ayer, que está para firmar los contratos del empréstito, á saber: 1º. Contrato de empréstito al 90 %; 2º. para construcción de ferrocarriles, empezando por el de Rama, San Ubaldo; 3º. fijando el valor de la moneda nicaragüense; 4º. para la fundación de un Banco; y 5º. contrato para la emisión de bonos.

Se espera á Wands, comisionado financiero y del 10 al 15 de setiembre, al Encargado de Negocios de Guatemala en Costa Rica, quien sigue para su patria por motivos de salud.

Esta noche el transformista Fregoli Vargas dirá una función benéfica por los damnificados del Rama.

El niño Alfredo Bárcenas, parte hoy para Bluefields, llamado por su hermano Joaquín, de New Orleans.—FELIPE AVILÉS.

En bien DE TODOS

El buen empleo del tiempo es lo primero en que debemos preocuparnos. Así dice un economista, y razón es para que muchos se atentan á obscuras y dejen pasar libremente las bestias de los campos.

Un momento, amigo; dígame á propósito de economías, que opina usted de los dipómanos.

Que son unos imbéciles, y acaban con su vida. El vicio.

No; es que no escogen: Ahí tiene usted; la cerveza de La Victoria puede tomarse á toda hora, pues es una bebida higiénica incomparable.

Explosión de una bomba Mano criminal en

el asunto. Daños causados Muelle de San Carlos, 20.—Recibido á las 1 1/2 p. m.—Añoche á las 12 y media explotó una bomba que mano criminal colocó entre una basa y piso de la casa del reguardo del Muelle, donde están las oficinas de la Subinspección y Telégrafo. Causó daños en el piso, cielo raso, basa y en una ventana. Levantó la cama del Subinspector; milagrosamente se salvaron los empleados; el criminal se escapó, é ignórase quién sea.—CORRESPONSAL.

El incendio de la madrugada de ayer. Pérdidas ocasionadas ORIGEN DEL FUEGO

Como á las dos y media de la madrugada de ayer, se declaró un incendio en el establecimiento "La Fortuna", de propiedad del señor Ariodante Boschini, situado en la Calle 9ª, avenida 8ª, lado de la Soledad. EL ORIGEN DEL FUEGO ES IGNOTO.

Por las observaciones hechas por la policía, se presume que el incendio principiará en tres partes, uno en un lugar donde hay unas botellas con aceite, y por el lado arriba de la caja de hierro, otro donde está el canfin, por el lado arriba, y otro por el piso muy cerca de los licieres.

EL SR. BOSCHINI se encontraba en su casa de habitación que está contigua al establecimiento, por la avenida 8ª y por donde se sacaron los muebles.

Hablando con la policía de línea, nos dijo que cuando él se presentó en el lugar del siniestro, el fuego empezaba á propagarse por el establecimiento.

CONVERSANDO con el señor Ariodante, nos manifestó que el domingo á las 2 de la tarde cerró el establecimiento sin notar nada de anormal. Antechecho estuvo en el Teatro Nacional y terminada la función regresó á su casa dejando antes un perro que encerraba en el establecimiento para resguardar sus intereses, puesto que ya en otras ocasiones habian intentado robarle.

El inventario de una iglesia provoca un conflicto

Lisboa, 18.—Al tratar los empleados del Gobierno de hacer inventario de las propiedades de la iglesia de Licia, resultó un ataque en que hubo varios heridos. Los eclesiásticos cerraron las puertas del templo rehusando la entrada á los inventariantes. Cuando los soldados tentaron que forzarla, se reunieron como 300 campesinos que opusieron resistencia y no se dispersaron sino hasta que fueron perjudicados. Los inventarios en el distrito mencionado han sido suspendidos temporalmente.

Un puente terminado

La Virgen, Sarapiquí, 21 de agosto.—Ayer quedó puesto al servicio público el puente sobre el Río Quebrada Grande.—CORRESPONSAL.

J LAS DOS y media de la madrugada y á los ladridos del perro, se despertó y dirigiéndose al establecimiento vió que se trataba de un incendio, cuyo origen ignora. Dice que la luz eléctrica estaba encendida, pero su instalación no tenía defecto alguno. Había además una instalación de gas acetileno que la usaba únicamente en los casos que faltaba el alumbrado eléctrico; de manera que antechecho se encontraba sin uso.

CALCULO el valor aproximado de sus existencias en veinte mil colones, de las cuales quedaron entre dañadas y destruidas como por una cantidad mayor de seiscientos colones.

La casa la tenía asegurada en ochocientas libras esterlinas con la compañía que representa don Víctor Aubert y las mercaderías por mil quinientas libras con Sasso y Pirie.

El fuego fué pronto localizado y extinguido como á las tres de la mañana.

CUENTA Mariano Rojas que ayer como á la una de la madrugada, vió á unos individuos que le parecieron sospechosos, frente al establecimiento del señor Boschini, y como siguiera para su casa no volvió á saber más del objeto de la presencia de esos sujetos. El señor Alcalde 2º se constituyó en el lugar del hecho para efectos de la sumaria.

Cronica

Vistas para hoy Sala 1ª.—Juicio ordinario (Moisés Aguilár contra Eugenio Lamiq) á las 2 p. m. Sala 2ª.—Eduardo José ú. ap. (homicidio) á las 1 p. m. Ramón Calderón Granados (violación) á las 2 p. m. Casación.—No hay señalamientos.

Trastado La Farmacia Occidental de propiedad de don Juan Carranza G. será trasladada á fines del presente mes á el local contiguo á don Juan Francisco Montalegre Nick's.

Dada la competencia del propietario y los empleados al mismo tiempo que lo nuevo y fresco de las mercaderías de esa farmacia, no dudamos que el vecindario de la Estación, Aranjuez, San Pedro y Zapote están de plácemes.

DEFUNCIONES Maria Luisa Porras, 2 meses, dist. 3º; Rafael Angel Chavarría, 8 meses, Mata Redonda; Alberto Vargas Cervantes, 44 años, dist. 3º; Cruz Acuña, 38 años, dist. 1º; Rafael Ortuño, 25 días, dist. 4º; Amalia Mercedes Salazar, 16 años, 10 meses 26, días, dist. 1º.

LAS LUBRICES Nada ataca á los niños más que las lubrices y cuando no se curan á tiempo pueden ocasionar hasta la muerte de ellos. La nueva preparación llamada Lombricida Infantil las hace voltar como por encanto y sin causar daño alguno. Buscadla en las Boticas Universales y Occidentales.

La única Emulsión que no daña el estómago.—Con plena convicción adquirida en largos años de práctica médica, tengo la satisfacción de inco por mí testimonio á la de tantos otros compañeros, relativa á la venéfica Emulsión de Scott, pues jamás me he visto en la necesidad de suspender su uso como sucede con las emulsiones que contienen creosota ó guayacol, las cuales destruyen por su intolerancia esomacal y por su acción irritante, los efectos benéficos del aceite de bacalao.—Dr. M. Oseguera, Gómez, Palacio México.

Nacimientos Hortencia, legítima de Guillermo Nanne y Alejandrina Michaud; Vicente, legítimo de Guillermo Oreamuno y Elena Flores; Rafael, natural de Rafaela Chavarría; María, legítima de José Mª Durán y Sofía Mora; María, natural de Eulogia Guzmán; José Julián, legítimo de Julián Meneeses y Emilia Mora.

Robo

Al ingeniero don Nicolás Chavarría le fueron sustraídas unas barras de plomo que pesaban 100 libras cada una. Buscando ese material resulta que en el taller de hojalatería del señor Calixto Rosales Coronado, aparecen 11 planchas del mismo plomo, ya fundido; que dicho señor le compró á Antonio Valerín á razón de ₡ 10.00 el quintal. Valerín declara que las mismas planchas las compró á Ramón Rivera, quien actualmente se encuentra en Peralta. No se tienen más detalles.

Licencia y nombramientos de ayer

Se nombró guarda almacén de la Aduana de Limón al señor Mariano Cajiao en sustitución del señor Rafael Angel Vaglio, que fué promovido á otro puesto. Se dió permiso hasta por tres meses al señor Adriano Urbina, oficial de la Sección de Estadística. Se nombró á los señores Leonardo Chacón y Manuel A. Quirós para Agentes de Policía en Baltimore y La Junta de la provincia de Limón.

Acuerdos tomados por la Corte EN SESION DE AYER

La Corte Suprema de Justicia, en sesión de ayer tarde, dictó los siguientes acuerdos: Concedió un mes de licencia al Juez Civil y del Crimen de Santa Cruz, señor Salvador Bonilla Sáenz, y nombró en su reemplazo al Alcalde del propio lugar, señor Arturo María Leal Zúñiga.

En presencia de la comunicación del Colegio de Abogados en que avisa haber sido incorporado en ese Centro el señor Arturo Ortega Rosales, Abogado de los Tribunales de Nicaragua, dispuso hacer la inscripción correspondiente en el catálogo de Abogados de la República.

Pasó á conocimiento de las Salas de Apelaciones la solicitud del Licenciado Emiliano Odio, Juez de Puntarenas, para que se le renozca la tercera parte de su sueldo durante unos días que estuvo enfermo.

Nombró al señor Guillermo Quesada Solórzano para notificar don auxiliar de la Corte, en reposición del señor Malaquías Alfaro Mora que pasó á otro puesto.

Manifestando el Director de los Archivos Nacionales de que algunos notarios no enviaron el índice de las escrituras ante ellos otorgadas durante la última quincena del mes pasado, acordó preverles que deben remitir esos

documentos á la oficina indicada, bajo pena de suspensión.

Aprobó los nombramientos que á continuación se expresan: Ernesto Otoniel Hernández, escribiente interino de la Alcaldía de Nicoya; Carlos Antemo Zeledón y Victoriano Alvarez Jaen con igual carácter, el primero en la Sala Primera de Apelaciones y el segundo en el Juzgado de Santa Cruz.

Declaró no haber nada que resolver con respecto á las manifestaciones que exponen los señores Rafael Fernández y Rogelio Sagot contra el actual Alcalde de Palmares, señor Jenaro Vargas.

Dispuso dirigir una circular á los Jueces y Alcaldes de la República llamándoles la atención sobre el cumplimiento del Artículo 9º de la Ley Orgánica de Tribunales que prohíbe á los empleados subalternos de las oficinas judiciales la dirección de todo negocio, haciendo presente á las mismas autoridades que omitan en todo caso el nombramiento de esos empleados como defensores de oficio.

Resolvió asimismo manifestar á los Jueces y Alcaldes de cuenta á la Corte de las contravenciones contra las anteriores disposiciones, á fin de hacer las sustituciones del caso.

Teatro Variedades Martes de moda

En los dos últimos martes estuvo lleno el Variedades para leer el *Public Journal* que solamente se exhibe los martes de moda. Al paso de los regimientos alemanes, al aparecer los reyes de España é Italia, al verse la Plaza de la Concordia, alemanes, españoles, italianos y franceses, aplaudían alternativamente. Las señoras y señoritas aplaudían las preciosas modas de París y la revista cinematográfica pasó en un continuo aplauso.

Así ocurrirá hoy en que las modas de vestidos y peinados y los sucesos de Europa y Estados Unidos, son muy interesantes. Pepita Sevilla continúa alcanzando grandes triunfos.

Una paloma mensajera llega

al cantón de Acosta Acosta, 20 de agosto.—Recibido á las 12 y 10 p. m.—Ayer fué recogida en el barrio de Guaitil de esta jurisdicción una paloma mensajera con un mensaje dirigido al señor Subsecretario de Estado en el Despacho de Fomento en que se le comunica que el estado sanitario de los campamentos de Cambalache, en la línea del Ferrocarril al Pacífico, es bueno. El Jefe Político le envió á la Secretaría de Fomento.—CORRESPONSAL.

AL SIGLO NUEVO A. HERRERO & Co

NOVEDADES NOVEDADES NOVEDADES PERFUMERIA PARA CABALLEROS: Corbatas, calcetines, CAMISAS, ROPA INTERIOR, fantasia y un sinnúmero de artículos. NOVEDAD. NAVAJAS PARA CORTAR CALLOS.

